

FICHA PRÁCTICA N° 1: RECOGIDA DE DATOS EN LA ACCIÓN HUMANITARIA UTILIZANDO LAS PREGUNTAS DEL GRUPO DE WASHINGTON



El Grupo de Washington (WG) sobre estadísticas de la discapacidad recibió el mandato de la Comisión de Estadística de Naciones Unidas de elaborar un conjunto de preguntas para identificar a las personas con discapacidad con fines estadísticos nacionales.

Tras numerosos años de pruebas, el WG produjo una versión breve de las preguntas diseñada para **identificar a las personas con dificultades para realizar las actividades básicas y universales** y con un mayor riesgo que las personas sin dificultades de una participación social restringida en un entorno inadaptado.

Estas actividades universales incluyen: ver, oír, andar, recordar o concentrarse, cuidarse a sí mismo y comunicar.



Los cuestionarios del WG

El WG ha diseñado una serie de cuestionarios:

- La **versión breve** (la más utilizada)
- La **versión breve reforzada** (que incluye preguntas complementarias sobre la parte superior del cuerpo y sobre la salud mental y el apoyo psicosocial)
- El **Módulo sobre el funcionamiento en niños y niñas** (elaborado con UNICEF)
- La **versión ampliada** (cuando hacen falta más detalles)

¿Por qué estas preguntas son importantes?

- 1 Identifican a las personas con discapacidad con el enfoque basado en los derechos humanos 
- 2 No estigmatizan a la persona interrogada 
- 3 Se apoyan en la autoevaluación de las personas concernidas 
- 4 Se pueden comparar a escala internacional 

¿Desea más información?

- Consulte [el sitio web del WG](#)
- Consulte los recursos de aprendizaje de [Humanity & Inclusion](#) sobre la utilización de las preguntas del WG en la acción humanitaria



En el marco de la acción humanitaria, las preguntas del WG nos proporcionan datos sobre las personas con discapacidad que, por ejemplo, nos pueden ayudar a:

Comprender la demografía

La utilización de las preguntas para recoger datos de una amplia población puede dar una idea del número de personas con discapacidad en un área determinada. Esto se puede utilizar para comparar con estadísticas nacionales, o para monitorear la programación.



Medir el acceso

Las preguntas del WG se pueden utilizar para comprender quién está accediendo (o no) a un servicio o a una instalación en particular. Esto se puede hacer o a través de las actividades de monitoreo regulares o recogiendo datos en la comunidad y de nuevo en dicho servicio o en dicha instalación para compararlos.



Desglosar indicadores

Los datos desglosados por sexo, edad y discapacidad informan de los grupos a los que están llegando las actividades del proyecto. Las preguntas del WG son un conjunto de preguntas simples, validadas, que pueden proporcionar datos a utilizar de esta forma.

